
 

 

 

 

 

Protokoll 
 

der 34. STV-Mitgliederversammlung 
 
Tag:   23.03.2024 
 

Zeit:   10:00 - 13:30 Uhr 
 

Ort:   Atlanta Hotel 
Südring 21 
04416 Markkleeberg 
 

Teilnehmer:  Mitgliedsvereine des STV, Präsidium, Gäste 
 
 

Tagesordnung 
 

1. Begrüßung und Eröffnung  

2. Grußworte  

3. Ehrungen  

4. Feststellung der Anwesenheit und der Stimmberechtigung  

5. Wahl des Versammlungsleiters  

6. Geschäftsbericht des Präsidiums  

7. Bericht des Vizepräsident Finanzen und Marketing (Ist-Haushalt 2023, Plan 2024)  

8. Bericht der Kassenprüfer  

9. Aussprache zu den Berichten  

10. Beschluss zur Entlastung des Präsidiums für das Jahr 2023  

11. Beschluss zum Haushalt 2024 und andere Beschlussvorschläge 
(z. B. Ehrenamtspauschale, Rücklagenbildung)  

12. Antrag Umlage 2024 und Beitragserhöhung ab 2025  
Erhöhung der Beiträge entsprechend der Erhöhung des DTB-Beitrages um 0,45€ je 
Erwachsenen und 0,25€ je Jugendlichem) 

13. Satzung 

13.1 Behandlung von Anträgen zur Änderung der Satzung 

13.2 Beschluss über Anträge zur Änderung der Satzung 

14. Beschluss zur Bestätigung von STV-Ordnungen (Wettspielordnung) 

15. Wahlen 

15.1 Wahl Wahlleiter 

15.2 Wahl Präsidium 

15.3 Wahl Referenten 

15.4 Wahl Kassenprüfer Chemnitz und Leipzig 

16. Verschiedenes 

16.1 Vereinsentwicklung 

16.2 Ranglisten und LK 
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16.3 Schiedsrichterwesen 

16.4 Öffentlichkeitsarbeit 

16.5 Sonstiges 

17. Schlusswort und STV-Einladung zu einem gemeinsamen Mittagessen 

 
TOP 1: Begrüßung und Eröffnung 

Der Präsident des STV, Herr Rainer Dausend, eröffnet um 10 Uhr die Mitgliederversammlung und begrüßt 
die Teilnehmer und folgende Ehrengäste: 

Jan Hanelt    Vizepräsident DTB 
Christian Dahms   Hauptgeschäftsführer LSB Sachsen 
Prof.Dr.Dr.h.c. Wolfgang Lassmann Ehrenpräsident des STV 
Gaby Kirchhof    fenchelino (Erstellung sachsen tennis) 

 
Rainer Dausend erklärt, dass er nicht mehr als Präsident kandidieren wird und schlägt Ulf Tippelt als seinen 
Nachfolger vor. Er bedankt sich bei allen Verantwortlichen und Ehrenämtlern für die gute Zusammenarbeit 
in den letzten Jahren zur Entwicklung des Tennissportes in Sachsen. 
 
Mit einer Gedenkminute wird den verstorbenen Sportfreunden gedacht und ihre Verdienste um den 
Tennissport in Sachsen gewürdigt.  
 
Stellvertretend werden genannt: 

 Andrè Dietsch (SG Leipziger Verkehrsbetriebe) 
 Andreas Pietsch (SG Leipziger Verkehrsbetriebe) 
 Jörg Buschmann (TV Brand Erbisdorf 92´) 
 Walter Eichhorn (TC LOK Aue) 
 Uwe Hähne (TC Böhlitz-Ehrenberg) 
 Kerstin Hodeck (Eibenstocker TC) 
 Ralf Krause (TSV IFA Chemnitz) 
 Harry Papst (SV TuR Dresden) 
 Uta Steuck (TC Wacker Gohlis) 
 Detlev Wrzesinsky (Bornaer Tennisclub 2011) 
 Bauer, Jörg (TC Marienberg 1969) 
 Sanchez Perz, Silvio (Reichenbach, 1956) 
 

Als neuen Verein im STV begrüßen wir den TV Krauschwitz. 

Aus dem STV ausgeschieden sind:  
 TC Flöha Plaue 2000 
 TV Strehla 
 
Herr Prof. Dr. Alexander Hodeck wird einstimmig als Versammlungsleiter gewählt und begrüßt alle 
Teilnehmer und Gäste. 

 
TOP 2: Grußworte 

Jan Hanelt (Vizepräsident des DTB und Präsident des Tennisverbandes Rheinland-Pfalz) grüßt alle 
Teilnehmer und erläutert, dass der DTB derzeit vor großen organisatorischen Herausforderungen auf 
dem Weg zu einem hauptamtlich geführten Verband ist. Die drei wichtigsten Aufgaben des neu 
gewählten DTB-Präsidiums sind: 
- Entwicklung eines neuen Leistungssportkonzeptes 
- Schaffung einer neuen gemeinsamen digitalen Umgebung (tennis+) 
- Organisationsentwicklung zu einem professionell geführten Verband 
Jan Hanelt bedankt sich persönlich bei Herrn Dausend für die tolle Zusammenarbeit in den letzten 
Jahren im Bundesausschuss mit einem Präsent. 
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Christian Dahms (Hauptgeschäftsführer LSB Sachsen) überbringt das Grußwort des 
Landessportbundes Sachsen. Und bedankt sich für die gute Arbeit des Tennisverbandes. Er stellt 
insbesondere die Wichtigkeit des Ehrenamtes heraus. Der LSB möchte hier eine verbesserte 
Anerkennungskultur etablieren. In Zusammenarbeit mit der Landesregierung arbeitet man an Projekten, 
des Ehrenamt auf vielfältige Weise zu stärken. Er verweist auf die wichtige Rolle und das Engagement 
des Sports bei der Integration von Migranten. 
Herr Dahms bedankt sich bei Rainer Dausend für die Unterstützung des LSB und die jederzeit gute 
Zusammenarbeit. 

 
TOP 3: Ehrungen 

3.1 Ehrenpräsident 

Alexander Hodeck stellt den Antrag des Präsidiums, Rainer Dausend zum Ehrenpräsidenten zu 
ernennen.  
 
1.Unterstützer  
Prof. Dr. Dr. Wolfgang Lassmann (Ehrenpräsident des STV und Kuratorium Steffi-Graf-Stiftung) blickt 
auf die Geschichte des organisierten Tennissports in Deutschland sowie auf die Gründung des STV 
1990 zurück. Er würdigt die Arbeit von Rainer Dausend im Vorstand des STV seit 2010 – zuerst als 
Jugendwart und ab 2014 als Präsident. Er war stets ein Vorbild an Menschlichkeit und engagierte sich 
insbesondere beim Ausbau der Beziehungen des STV zu Verbänden im Westen Deutschlands. 

 
2.Unterstützer  
Michael Stephan (Präsident des TC Blau-Weiß Dresden Blasewitz) erinnert vor allem an die Projekte, 
die Rainer Dausend im STV initiiert und etabliert hat, und die heute fester Bestandteil im 
Wettkampfkalender des STV sind. 
- Einführung und Ausbau des STV-Wintercup 
- Einführung der Steffi-Graf-Turnierserie 
- Wechsel der ITF-Lizenz nach Leipzig 
- Reaktivierung der Tennishalle in Pappritz 
- brachte die Deutschen Hallenmeisterschaften U12 nach Sachsen/Espenhain 

Rainer Dausend nutzte seine überregionalen Kontakte sowie sein großes Engagement nicht selten zu 
Gunsten von STV-Spielern. 
Damit hat er einen riesigen Anteil an der Entwicklung des sächsischen Tennis in den letzten Jahren. 
 
Rainer Dausend wurde einstimmig zum 2.Ehrenpräsidenten des STV gewählt. 

 
3.2 Verabschiedungen 

Als Kassenprüfer werden Rainer Perschke und J.Weigelt (nicht anwesend) verabschiedet. 
Rainer Perschke ist seit den 70er Jahren ehrenamtlich im sächsischen Tennis engagiert – zuerst im 
Bezirksvorstand Karl-Marx-Stadt und später dann im STV. Alexander Hodeck drückt die 
Wertschätzung für diese langjährige Mitarbeit aus. 
Rainer Persche bedankt sich ebenfalls für die immer gute Zusammenarbeit.  
 
3.3 Ehrennadel des STV in Gold 

Peter Hobusch (Referent für Ausbildung und Training) wurde für sein ehrenamtliches Engagement im 
Bereich Ausbildung und Training mit der Ehrennadel des STV in Gold ausgezeichnet. 
 
3.4 Trainer des Jahres 

Insbesondere für die herausragenden sportlichen Erfolge von Lola Giza (zweifache deutsche 
Doppelmeisterin U16) wurden deren Trainer Stefan Dörfert und Sascha Knopp als Trainer des Jahres 
2024 ausgezeichnet 
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3.5 Ostligameister 

Herr Liebich ehrt die sächsischen Ostligameister des Jahres 2023 

- Damen des TLZ Espenhain, die in die Regionalliga aufsteigen 
- Damen40 des LSC 1901 
- Herren30 des TC Bad Weißer Hirsch Dresden, die auch in die Regionalliga aufsteigen 

 
TOP 4: Feststellung der Anwesenheit und der Stimmberechtigung 

Die MV ist gemäß Satzung ohne Rücksicht auf die Zahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig. 
Die heute anwesenden 36 Vereine haben 81 Stimmen.  
Stimmenthaltungen werden gemäß Satzung nicht bewertet. Es zählt für die Abstimmung die einfache 
Mehrheit der abgegebenen Stimmen ohne die Enthaltungen. Eine Abstimmung muss durch Stimmzettel 
erfolgen, wenn dies von mindestens ¼ der anwesenden Mitglieder verlangt wird. 
Die für die Satzungsänderung erforderliche 2/3 Mehrheit beträgt 54 Stimmen.  
Eine Abstimmung muss durch Stimmzettel erfolgen, wenn dies von mind. ¼ der anwesenden Mitglieder 
verlangt wird - dies sind 21 Stimmen. 

 
TOP 5: Wahl des Versammlungsleiters  

Herr Prof. Dr. Alexander Hodeck wurde bereits am Beginn unter TOP 1 einstimmig als Versammlungsleiter 
gewählt. 

 
TOP 6: Geschäftsbericht des Präsidiums  

Herr Hodeck weist in seinem Geschäftsbericht auf die positive Mitgliederentwicklung hin, zeigt aber 
gleichzeitig die leicht rückläufige Entwicklung bei den Mannschaftsmeldezahlen. Es folgt ein 
Jahresrückblick auf Meisterschaften und Turniere sowie Erfolge sächsischer Mannschaften und 
Einzelspieler. 

 → Siehe Präsentation im Anhang. 

 
TOP 7: Bericht des Vizepräsidenten Finanzen und Marketing  

Herr Tippelt zieht für die Finanzen ein positives Fazit und stellt einen soliden Haushalt mit deutlichem 
Überschuss vor. Er empfiehlt die Bildung einer Investitionsrücklage ggf. für die Renovierung der LAZ-
Außenplätze und evtl. Bau eines neuen Platzes für Tennis, Paddel oder Richieball. 

 → Siehe Präsentation im Anhang. 

 
TOP 8: Bericht der Kassenprüfer  

Marc-Oliver Janik lobt die hervorragende Aktenlage sowie die fundierten Antworten auf Nachfragen 
bei der Kassenprüfung und empfiehlt vorbehaltlos die Entlastung des Präsidiums. 

 
TOP 9: Aussprache zu den Berichten  

Christian Dahms (LSB) erläutert die angesprochene Streichung der Gelder für die Nachwuchsforderung 
durch den LSB. In einem Punktesystem von max.70 Punkten lag Tennis leider nur im einstelligen 
Bereich. Bei höherer Punktzahl beispielsweise durch mehr Erfolge sächsischer Spieler kann diese 
Förderung in den kommenden Jahren aber auch wieder erfolgen. 
 
Peter Hobusch weist auf die Trainerfortbildungen hin. 80 Trainer in den Vereinen sollten aktuell ihre 
Lizenzen verlängern. Er bittet die Vereinsvorstände darauf zu achten – die Vereine sollten das Geld 
(480€/Jahr) nicht verschenken. 

 
TOP 10: Beschluss zur Entlastung des Präsidiums  

Das STV-Präsidium wurde einstimmig entlastet. 
(81 Ja-Stimmen, keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen) 

 



Seite 5 zum Protokoll der 34. Mitgliederversammlung des STV e.V. 

 

TOP 11: Beschluss zum Haushalt 2023 und anderer Beschlussvorschläge 

11.1 Abstimmung Haushaltsplan 2024 

Der Haushaltsplan wurde einstimmig bestätigt. 
(79 Ja-Stimmen, keine Gegenstimmen, 2 Enthaltungen). 
 
11.2 Abstimmung Ehrenamtspauschale 

Die Ehrenamtspauschale wurde einstimmig bestätigt. 
(79 Ja-Stimmen, keine Gegenstimmen, 2 Enthaltungen). 
 
11.3 Abstimmung zur Bildung einer Reparaturrücklage 

Die Reparaturrücklage für das LAZ wurde einstimmig bestätigt. 
(81 Ja-Stimmen, keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen). 

 
TOP 12: Anträge zur Umlage 2024 und Beitragserhöhung 2025 

Alexander Hodeck stellt die Umlage 2024 bzw. die Beitragserhöhung 2025 von 0,65€ für Erwachsene 
und 0,25€ für Jugendliche, die sich aus der entsprechenden Erhöhung des DTB-Beitrages ergeben, 
vor. 
 
Frage Kerstin Laufs (TC RC Sport Leipzig): 
Wie hoch war der DTB-Beitrag bisher und um wieviel Prozent erhöht er sich damit? Wofür soll das 
Geld verwendet werden? 

Antwort Alexander Hodeck:  
Bisher betrug die Abgabe 1,05€ für Erwachsenen und 0,65€ für Jugendliche. Das ist also eine 
Erhöhung um reichlich ein Drittel. 

Antwort Jan Hanelt (DTB):  
Es gibt seit einigen Jahren ein strukturelles Problem beim DTB, wodurch in den letzten Jahren Defizite 
beim DTB entstanden. So entwickelte sich ein dringender Finanzierungsbedarf. 

Frage an den DTB Birgit Bach (Leipziger TC 1990): 
Wie kann man eine so teure Digitalisierung angehen, wenn es seit Jahren ein strukturelles Defizit 
gibt? 

Antwort Jan Hanelt (DTB):  
Liquide Mittel wurden in den letzten Jahren sukzessive heruntergefahren. Der DTB steht vor einem 
gewaltigen Umgestaltungsprozess und deshalb ist die Beitragserhöhung jetzt nötig, um 
Zahlungsfähigkeit des DTB zu erhalten. 

Nachfrage Kerstin Laufs (TC RC Sport Leipzig): 
Wie hat sich das DTB-Präsidium seit der Schieflage verändert? 

Antwort Jan Hanelt (DTB):  
Seit der Neuwahl des Präsidiums im November 2023 gibt es drei neue Vizepräsidenten – 3 ehemalige 
Präsidiumsmitglieder sind weiter im Amt. Insbesondere der Vizepräsident Finanzen ist jetzt ein 
Fachanwalt für Steuerrecht. 

Frage Götz Prusas (TC Pulsnitz): 
Ist der Finanzierungsbedarf mit der Beitragserhöhung nun gedeckt oder wird nach der Ablehnung der 
Finanzierung von tennis+ über die Spiellizenzen (20€/Spiellizenz) weiter nach Finanzierungsquellen 
bei Spielern, Vereinen und Verbänden gesucht? 

Antwort Jan Hanelt (DTB):  
Die 20€-Variante ist gescheitert – es besteht aber weiterer Finanzierungsbedarf. Dafür soll aber jetzt 
eine neue Kommunikation gewählt werden. Zuerst soll es auf jeden Fall eine Abstimmung mit den 
Landesverbänden geben. 
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Nachfrage Götz Prusas (TC Pulsnitz):    Das Digitalisierungskonzept ist nicht wirklich neu – Mehrwerte 
sind nicht erkennbar. Wir bitten an dieser Stelle um vernünftigen Umgang mit den Mitteln. 

Antwort Jan Hanelt (DTB):  
Der DTB muss die Mehrwerte mehr verdeutlichen. Die Landesverbände haben auf jeden Fall die 
Entscheidungshoheit. 

Frage Enrico Lindner (TC Rot-Weiß Zwickau): 
Herr Lindner bedankt sich erst einmal für die erfolgreichen Bemühungen des Verbandes die 20€-
Lizenz zu verhindern und fragt, welche Konsequenzen das für die Verantwortlichen hat, wenn 
innerhalb von 3 Jahren so viel Geld beim DTB verschwendet wurde. 

Antwort Jan Hanelt (DTB):  
Die Verantwortlichen haben so viele Stimmen aus den eigenen Landesverbänden, dass eine 
Entlastung möglich ist. 

Frage Annett Neubert (Delitzscher TC): Kann man diese Beitragserhöhung befristen? 

Antwort Alexander Hodeck: Nein, es wird nicht möglich sein, dies wieder zurück zu nehmen. 

Frage Kerstin Laufs (TC RC Sport Leipzig): 
Wie hoch ist der Schaden für den STV, wenn die Vereine die Umlage 2024 ablehnen. Der STV hat ja 
einen sehr guten Abschluss 2023. 

Antwort Alexander Hodeck: 6.000 – 7.500 € 

Frage Prof. Dr. Dr. Wolfgang Lassmann 
Es gab viele bessere Tennisjahre insbesondere in den 90er Jahren, in denen viel Fernsehgeld 
erwirtschaftet wurde. Der DTB sollte versuchen sich hier wieder mehr Geld zu generieren. 

Frage Michael Stephan (TC Blau-Weiß Dresden Blasewitz) 
Wann fand die letzte Erhöhung der DTB-Beiträge statt? 

Antwort Alexander Hodeck: Definitiv vor mehr als 10 Jahren 

12.1 Abstimmung zur Umlage 2024 

Die Umlage 2024 wurde bestätigt. 
(63 Ja-Stimmen, 4 Gegenstimmen, 14 Enthaltungen). 
 
12.2 Abstimmung zur Beitragserhöhung ab 2025 

Die Beitragserhöhung ab 2025 wurde bestätigt. 
(74 Ja-Stimmen, keine Gegenstimmen, 7 Enthaltungen). 

 
TOP 13: Satzung 

Es gab keine Anträge zur Satzung. 

 
TOP 14: Beschluss zur Bestätigung von STV-Ordnungen 

Der STV-Vizepräsident Wettkampf- und Mannschaftssport Frank Liebich erläutert die Änderungen in 
der Wettspielordnung in §25 zur Hallenpflicht. 

Nachfrage Mareike Steinbach (LSC 1901) 
Wieso erfolgt eine Kostenteilung 1/3 Heim zu 2/3 Gast? 

Antwort Frank Liebich: Der Gast hätte deutlich höhere Kosten bei Neuanreise an einem 
Nachholtermin. 

Nachfrage Karsten Tänzer (Referent für Schiedsrichter) 
Kann noch eine Änderung eingebracht werden? 
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Antwort Frank Liebich: Nein – die Anträge müssen bis Mitte Januar vorliegen. 

Die neue Wettspielordnung des STV 2024 wurde bestätigt. 
(66 Ja-Stimmen, 11 Gegenstimmen, 4 Enthaltungen). 

 
TOP 15: Wahlen 

15.1 Wahl des Wahlleiters 

Herr Hodeck schlägt Gerd Lindner als Wahlleiter vor. Es gibt keine weiteren Kandidaten. 
Gerd Lindner wird einstimmig als Wahlleiter bestätigt  
(81 Ja-Stimmen, keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen) 

Gerd Lindner erläutert den Ablauf der Wahlen. 

15.2 Wahl des Präsidiums 

Gerd Lindner nennt die vom Präsidium vorgeschlagenen Kandidaten, die sich vorstellen. 

Präsident Ulf Tippelt 
Ulf Tippelt ist hochmotiviert als Präsident zu fungieren und bringt neben der Begeisterung für den 
Tennissport als aktiver Tennisspieler viele Erfahrungen und Kontakte aus seiner beruflichen Zeit beim 
LSB, dem olympischen Sportbund oder beim IAT mit. Nach dem Ende seines Berufslebens hat er nun 
auch die nötige Zeit für dieses Amt, welche er gern hier im STV investieren möchte. Er stellt sich 3 
Ziele für den Verband: 
1. Förderung der Mannschaften als Grundpfeiler des Verbandes 
2. Fortführung der Talentförderung 
3. Gewinnung weiterer (wenn möglich jüngerer) Ehrenamtlicher 

Vizepräsidentin für Finanzen und Marketing Luana Cristina dos Santos Held 
Luana Cristina dos Santos Held arbeitet beim Schwimmverband im Bildungsbereich und bringt 
Erfahrungen aus dem Projekt-Controlling im Uni-Bereich mit. 

Vizepräsident für Wettkampf- und Mannschaftssport Frank Liebich 
Frank Liebich ist seit den 70er Jahren im Tennis aktiv und arbeitete auch schon in der DDR im 
Ehrenamt. Seit 1990 ist er mit einer Unterbrechung im STV-Präsidium tätig und möchte auch die 
kommenden 3 Jahre wie gewohnt mitarbeiten. 

Vizepräsident für Vereinsentwicklung Michael Haupt 
Michael Haupt ist seit 2006 in gleicher Funktion tätig und kandidiert erneut. 

Es gibt keine weiteren Kandidaten. 

Die Anwesenden stimmen einstimmig für eine offene Wahl. 

Die Präsidiumsmitglieder werden einzeln gewählt. 
Ulf Tippelt    (81 Ja-Stimmen, keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen). 
Luana Cristina dos Santos Held (81 Ja-Stimmen, keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen). 
Frank Liebich    (71 Ja-Stimmen, keine Gegenstimmen, 10 Enthaltungen). 
Michael Haupt   (81 Ja-Stimmen, keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen). 
 
Auf Nachfrage des Wahlleiters nahmen alle gewählten Kandidaten die Wahl an. 

 
15.3 Wahl der Referenten 

Referentin für Öffentlichkeitsarbeit 
Antonia Preißler-Szelig  (81 Ja-Stimmen, keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen). 

Referent für Ranglisten und LK 
Ronny Böhme    (77 Ja-Stimmen, keine Gegenstimmen, 4 Enthaltungen). 

Referent für Regelkunde und Schiedsrichterwesen 
Karsten Tänzer   (79 Ja-Stimmen, keine Gegenstimmen, 2 Enthaltungen). 
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Referent Schultennis 
Georg Matschke   (71 Ja-Stimmen, keine Gegenstimmen, 10 Enthaltungen). 

Referent für Ausbildung und Training 
Peter Hobusch   (81 Ja-Stimmen, keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen). 

Auf Nachfrage des Wahlleiters nahmen alle gewählten Kandidaten die Wahl an. 

 

15.4 Wahl der Kassenprüfer 

Kassenprüfer Chemnitz - Kati Weber (ESV Zschorlau)  
bringt Berufserfahrung aus verschiedenen Geschäftsfeldern der Sparkasse mit 
(81 Ja-Stimmen, keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen). 

Kassenprüfer Leipzig – Dr. Andreas Peter (TC RC Sport Leipzig) 
ist Elektrotechniker 
(81 Ja-Stimmen, keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen). 

Auf Nachfrage des Wahlleiters nahmen alle gewählten Kandidaten die Wahl an. 

 
TOP 16: Verschiedenes 

16.1 Vereinsentwicklung 

Michael Haupt möchte einen speziellen Teil seines Verantwortungsbereiches ansprechen – das 
Rollstuhltennis und bittet den Rollstuhltennistrainer Cornelius Urlau vom TC Blau-Weiß Blasewitz von 
seinen Erfahrungen zu berichten. 
 
Ursprünglich gab es nur einen Rolli-Tennisspieler in Dresden - Jörg Wiesecke, der bei Cornelius Urlau 
trainierte. Nach einer Rolli-Schnupperveranstaltung im Rahmen von Deutschland spielt Tennis hat 
sich eine Rolli-Trainingsgruppe von 6 Erwachsenen und 2 Kindern gebildet, von denen 3 am 
Amateurspielbetrieb teilnehmen. Da die allermeisten Wettkämpfe tief im Westen stattfinden, wirbt C. 
Urlau für eine möglichst größere Plattform im Osten des Landes. Es sollen weitere Vereine ermutigt 
werden, Rolli-Tennis in ihrem Verein zu etablieren. Voraussetzung dafür ist es, Barrierefreiheit im 
Verein zu schaffen. An der finanziellen Barrierefreiheit soll mit Sponsoren, Unfallkassen u.ä. gearbeitet 
werden. 
  
16.2 Ranglisten / LK 

Ronny Böhme berichtet, dass nun eine neue Punktetabelle für den Sommer veröffentlicht wurde, die 
eine ca. 30% geringer Punktzahl aus den Mannschaftswettbewerben erlaubt. 
Ronny Böhme wird für den STV zukünftig im Kompetenzteam Ranglisten/LK mitarbeiten. 
 
16.3 Öffentlichkeitsarbeit 

Antonia Preißler-Szelig stellt kurz ihre Arbeit mit Newsbeiträgen auf der Homepage, Erstellung des 
Newsletters sowie bei Erstellung des Verbandsmagazins „sachen tennis“ vor und dankt allen für ihre 
Zuarbeiten. Neu 2024 ist, dass nur noch ein Heft pro 20 Mitglieder an die Vereine versandt wird – der 
Preis pro Heft aber leicht auf 2€ gestiegen ist. 
Außerdem berichtet sie über die Arbeit am Relaunch der STV-Homepage, die im Herbst starten soll. 
Neben der allgemeinen Verbesserung der Nutzerfreundlichkeit soll vor allem die mobile Version 
besser handhabbar werden. In dem Zusammenhang ruft sie alle auf, die Verbesserungsvorschläge, 
Änderungen oder Erweiterungen für die Homepage wünschen, sich bei ihr zu melden.  
 
Frage Sascha Ruppert (VFL Reichenbach): 
Braucht der STV nicht endlich auch Social Media-Auftritte? Gerade um die junge Generation zu 
informieren und zu begeistern wäre das sicherlich nötig. 

Antwort Antonia Preißler-Szelig: Dies ist in der Kommission auch schon öfter angesprochen worden. 
Bisher scheiterte das an einem ständig verfügbaren Gremium/Person, die den Auftritt beobachtet und 
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kontrolliert. Vielleicht wäre das eine Aufgabe für einen zukünftigen Praktikanten, so einen Auftritt zu 
erstellen. 

16.4 Karsten Tänzer 

Karsten Tänzer gibt einen kurzen Überblick über die Schiedsrichter im STV. Es gibt relativ wenige A-, 
B- und C-Schiedsrichter und Oberschiedsrichter – wir brauchen dringend mehr Schiedsrichter, um alle 
Turniere und überregionalen Punktspiele absichern zu können. In diesem Zusammenhang weist er 
darauf hin, dass die Schiedsrichter unbedingt ihre Mindesteinsätze absolvieren müssen, sonst 
verlieren sie ihre Lizenz. 
 
16.5 Fragen, Anmerkungen 

Christian Dahms (LSB) weist darauf hin, dass es die Möglichkeit der Finanzierung der Erstlizenz für 
Schiedsrichter für die Vereine gibt.  

 
TOP 14: Schlusswort 

Alexander Hodeck bedankte sich bei den Anwesenden für das Vertrauen und lud alle zum 
gemeinsamen Mittagessen ein. 
 

Leipzig, 27.03.2024 

 
 

 

 
 
 
 
 

Alexander Hodeck     Ute Prusas         Frank Liebich 
Versammlungsleiter                        Protokollant                               Vizepräsident Sport 



34. STV 
Mitgliederversammlung

Markkleeberg, 23.03.2024

HERZLICH WILLKOMMEN!!!





TOP 1 Begrüßung und Eröffnung



TOP 2 Grußworte



TOP 3 Ehrungen

Antrag Ernennung Rainer Dausend zum Ehrenpräsidenten des STV

Antragsteller: Präsidium des STV

Aufgrund der außerordentlichen Leistungen und des besonderem Engagements wird Rainer Dausend 
zum Ehrenpräsident des STV gewählt.



TOP 4 Feststellung der Anwesenheit und 
der Stimmberechtigung  
• Die MV ist gemäß Satzung ohne Rücksicht auf die Zahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig. Die heute

anwesenden ______ Vereine haben ______ Stimmen.

• Stimmenthaltungen werden gemäß Satzung nicht bewertet. Es zählt für die Abstimmung die einfache Mehrheit der

abgegebenen Stimmen ohne die Enthaltungen. Eine Abstimmung muss durch Stimmzettel erfolgen, wenn dies von

mindestens ¼ der anwesenden Mitglieder verlangt wird.

• Die für die Satzungsänderung erforderliche 2/3 Mehrheit beträgt _____ Stimmen.

• Eine Abstimmung muss durch Stimmzettel erfolgen, wenn dies von mind. ¼ der anwesenden Mitglieder verlangt wird –

dies sind _____ Stimmen.



TOP 5 Wahl des Versammlungsleiters 

• Vorschlag:
Prof. Dr. Alexander Hodeck



TOP 6 Geschäftsbericht des Präsidiums 

• Detaillierte Berichte siehe Homepage 



Mitglieder (Stand vom 31.01.2024): 
13421 in 135 Vereine



Mannschaften (Sommer)

Punktspiele Mannschaftsmeldungen im Sommer

2019 2020 2021 2022 2023 2024

Chemnitz 188 171 153 152 135 135

Dresden 261 265 264 256 260 266

Leipzig 274 287 283 274 264 272

STV gesamt 723 723 700 682 659 673
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Mannschaften (Winter)
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Punktspiele Mannschaftsmeldungen im Winter

2018/19 2019/20 2020/21 2021/22 2022/23 2023/24

Chemnitz 131 120 110 105 82 67

Dresden 167 175 189 179 188 157

Leipzig 203 197 220 203 194 164

STV gesamt 501 492 519 487 464 388



Mannschaften (Jugend)
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Chronologischer Rückblick 































TOP 7 Bericht des Vizepräsident Finanzen 
und Marketing (Ist-Haushalt 2023, Plan 2024) 

• Dr. Ulf Tippelt



IST 2023
• Einnahmen:

• Hoher Anfangsbestand 
(aufgrund Fördermitte)

• Höhere Einnahmen und 
Ausgaben im Wettspielbetrieb 
(Winterrunde – durchlaufende 
Posten)

• Sonstige Zuwendungen (FM)

• Ausgaben
• Sonstige Ausgaben →

ehemals Talentenwticklung
nun ohne Förderung

• Überschuss:
• Bildung einer 

Investitionsrücklage (75T€ 
)und einer 
Betriebsmittelrücklage (10T€) 

• Rest Übertrag auf 2024 



Plan 2024

• Wie im November 
2023 eingereicht

• Minimal geringere 
Fördermittel

• VEW und andere 
Ausgaben 
inflationsbedingt 
angepasst



TOP 8 Bericht der Kassenprüfer 



TOP 9 Aussprache zu den Berichten 

• Bitte Name und Verein nennen vor dem Beitrag



TOP 10 Beschluss zur Entlastung des 
Präsidiums für das Jahr 2023 
• Antragsteller: Kassenprüfer



TOP 11 Beschluss zum Haushalt 2024 und andere 
Beschlussvorschläge (z. B. Ehrenamtspauschale, 
Rücklagenbildung)

1. Antrag

Genehmigung des Haushaltsplanes für das Geschäftsjahr 2024 

Antragsteller: Präsidium des STV

Der Haushaltsplan entspricht dem Fördermittelantrag 2024 beim Landessportbund Sachsen. Die
Abrechnung des Haushaltsplanes 2023 erhalten Sie in der Tagungsmappe zur MV.



2. Antrag

Ehrenamtspauschale 2024

Antragsteller: Präsidium des STV

Die Ehrenamtspauschale 2024 wird in Höhe von maximal 5.000,- € beschlossen. Die Aufteilung 
erfolgt in Verantwortung des Präsidiums.



Ergänzt:

3. Antrag

Reparaturrücklage für das LAZ 2024

Antragsteller: Präsidium des STV

Die MV beschließt die Bildung einer Reparaturrücklage für das LAZ im Jahr 2024 in Höhe von max. 
12.000,- €.

Verwendung des Jahresüberschusses 2023: 

Bildung einer Investitionsrücklage (75T€ )
und einer Betriebsmittelrücklage (10T€). 
Der restliche Überschuss (166.409,79€) soll als Anfangsbestand auf offene Rechnungen in 
2024 übertragen werden. 



TOP 12 Antrag Umlage 2024 und 
Beitragserhöhung ab 2025 

1. Antrag

Umlage für das Jahr 2024

Antragsteller: Präsidium des STV

DTB und Landesverbände beschlossen auf der außerordentlichen Mitgliederversammlung
des DTB am 14.10.2023 auf Basis der Entwicklung des DTB-Haushaltes eine Erhöhung der
Mitgliedsbeiträge ab 2024 um 45 Cent für Erwachsene sowie um 25 Cent für Jugendliche. Im
Zuge dieser Anpassung wurde auf die Einführung einer Tennis.de+ Lizenz verzichtet.

Die MV beschließt die Erhebung einer Umlage in Höhe von 0,45 Euro je Erwachsenen und
0,25 Euro je Jugendlichen für das Jahr 2024.



2. Antrag

Beitragserhöhung ab dem Jahr 2025

Antragsteller: Präsidium des STV

DTB und Landesverbände beschlossen auf der außerordentlichen Mitgliederversammlung des
DTB am 14.10.2023 auf Basis der Entwicklung des DTB-Haushaltes eine Erhöhung der
Mitgliedsbeiträge ab 2024 um 45 Cent für Erwachsene sowie um 25 Cent für Jugendliche. Im
Zuge dieser Anpassung wurde auf die Einführung einer Tennis.de+ Lizenz verzichtet.

Die MV beschließt die Erhöhung der Mitgliedbeiträge in Höhe von 0,45 Euro je Erwachsenen
und 0,25 Euro je Jugendlichen ab dem Jahr 2025.



TOP 13 Satzung 
13.1. Behandlung von Anträgen zur Änderung der Satzung



TOP 13 Satzung
13.2. Beschluss über Anträge zur Änderung der Satzung 



TOP 14 Beschluss zur Bestätigung von STV-
Ordnungen (Wettspielordnung, Gebührenordnung)

1. Antrag

Bestätigung der Wettspielordnung 2024 des STV

Antragsteller: Präsidium des STV

Die Vorlage erhalten Sie zeitgleich als E-Mail an Ihre Vereins-E-Mail-Adresse. Sie ist ebenfalls auf der 
Homepage unter Verband, Ordnungen einsehbar.



TOP 15 Wahlen 
15.1. Wahl Wahlleiter

• Vorschlag: Gerd Lindner



TOP 15 Wahlen
15.2. Wahl Präsidium

• 1. Präsident
• Vorschlag des Präsidiums:
Dr. Ulf Tippelt



TOP 15 Wahlen
15.2. Wahl Präsidium

• 2. VP Wettkampf- und Mannschaftssport 
• Vorschlag des Präsidiums:
Frank Liebich



TOP 15 Wahlen
15.2. Wahl Präsidium

• 3. Vizepräsident Vereinsentwicklung
• Vorschlag des Präsidiums:
Michael Haupt



TOP 15 Wahlen
15.2. Wahl Präsidium

• 4. Vizepräsident Finanzen und Marketing
• Vorschlag des Präsidiums:
Luana Cristina dos Santos Held 



TOP 15 Wahlen
15.3. Wahl Referenten

• Vorschläge des Präsidiums

• Referent für Ranglisten und LK: Ronny Böhme

• Referent für Regelkunde und Schiedsrichterwesen: Karsten Tänzer

• Referent Schultennis: Georg Matschke

• Referent für Ausbildung und Training: Dr. Peter Hobusch

• Referentin für Öffentlichkeitsarbeit: Dr. Antonia Preißler-
Szelig



TOP 15 Wahlen
15.4. Kassenprüfer Chemnitz und Leipzig

• Vorschläge Präsidium:
• KP Chemnitz: Kati Weber
• KP Leipzig: Dr. Andreas Peter



TOP 16 Verschiedenes: 
Vereinsentwicklung



TOP 16 Verschiedenes: 
Ranglisten/LK 



TOP 16 Verschiedenes: 
Schiedsrichterwesen 



TOP 16 Verschiedenes: Öffentlichkeitsarbeit 
Newsredaktion

www.stv-tennis.de 
Verbandsmagazin
„sachsen tennis“

Newsletter Jahrbuch

Neu in 2023

ca. 140 Newsbeiträge viermal jährlich

Danke für alle Zuarbeiten in Wort und Bild!



TOP 16 Verschiedenes: Öffentlichkeitsarbeit
Änderungen im Jahr 2024

• Rahmenbedingungen Bezug sachsen tennis ab Heft 01.2024

• Relaunch STV-Website www.stv-tennis.de
• geplant zum Start der Hallensaison 2024/2025

• Ziele: erhöhte Benutzerfreundlichkeit, Einbindung neuer Funktionen,
  Anpassung der Menüstrukturen,
  verbesserte Nutzung mit mobilen Endgeräten

• Ideen, Anregungen und Verbesserungsvorschläge jederzeit an presse@stv-tennis.de

weiterhin viermal jährlich als gedruckte 
Ausgabe und E-Paper, aber

ab 2024

• Mindestabnahme Vereine ein Exemplar pro 20 Vereinsmitglieder

• Abnahmepreis 2,00 Euro/Heft



TOP 16 Verschiedenes: Öffentlichkeitsarbeit
Und darüber hinaus …

• Kooperation mit Picture Buddy – 
Gemeinsam einen Fotografen buchen 
und die Kosten teilen

• Sachsens Tennis in der Lokalpresse

• Mitstreiter gesucht!



TOP 16 Verschiedenes: 
Sonstiges 



TOP 17 Schlusswort 
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